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Malos hábitos alimenticios en los estudiantes

Nutrición cuestión de gusto,

Por Sergio Camacho Iannini

Todo comenzó en la clase de discapacidad y sociedad, que dicta la profe-
sora Rocío Molina en el núcleo común de la Facultad de Rehabilitación 
y Desarrollo Humano de la universidad. Juanita Martínez y Lorena Ve-

lásquez, estudiantes de fisioterapia, motivadas por el tema decidieron hacer su 
pasantía en San Vicente de Chucurí, una de las regiones colombianas con más 
víctimas por minas.

Entre corrientazos y comidas rápidas los estudiantes 
pasan sus horas de almuerzo. Diariamente, cuando el 
reloj marca entre las 12:00 del mediodía y las 2:00 de 
la tarde, la preocupación deja de ser el estudio para 
darle paso a lo que dicten la barriga y el bolsillo. Las 
opciones son muy variadas tanto en precio como en 
gusto y calidad: comida vegetariana, ‘corrientazo’, 
pizza, arepa, hamburguesa, entre otros.

Por Natalia Ruiz Giraldo 
 Daniel Alejandro Nariño Rodríguez

Aunque el almuerzo sea una 
comida sagrada para muchos, 
compromisos académicos impiden 

que los estudiantes la degusten con la 
tranquilidad que realmente quisieran. Ya 
sea por pereza de esperar para ser atendido 
o por afán, la mejor forma de distraer el 
hambre es escogiendo la comida rápida. 
Paradójicamente, las hamburguesas más 
populares son las que presentan mayor 
afluencia de estudiantes en estas horas pico, 
sin importar que se deba hacer una fila que 
se extienda varios metros.

Otra opción es comer una pizza con 
gaseosa sobre la acera de la carrera quinta 
con calle catorce, aunque para ello se 
tenga que estar de pie o recostado contra 
la pared, todo por una módica suma de dos 
mil quinientos con gaseosa pequeña, o tres 
mil con gaseosa de 350ml.

bolsillo y tiempo

Alumnas del Rosario apoyan a personas afectadas por instrumentos bélicos

Promoción y prevención a víctimas 
por minas antipersonal
Gracias al interés de dos estudiantes de fisioterapia, las víctimas por minas 
antipersonal en San Vicente de Chucurí (Santander) reciben promoción,  
capacitación y educación para que logren reintegrarse a la vida en sociedad y 
ser independientes.
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En medio de la tecnología y el 
mundo moderno, aún se conserva 
la tradición del café u

2»

Claro, oscuro; con o sin 
leche, azúcar o licor; en 
polvo o en granos; grande  
pequeño, de todos los 
tamaños; frío o caliente; 
para todas las ocasiones, en 
el desayuno, en las onces o 
en la cena. El café es una de 
las bebidas más consumidas 
en todo el mundo. Brasil, 
Vietnam y Colombia son los 
principales exportadores y 
según los grandes catadores 
el café colombiano es uno 
de los mejores.

Por María Angélica Moya López

Existen 8.000 especies de cafés y 
muchas formas de prepararlo y 
de acompañarlo, es razón por la 

que esta bebida da gusto a sus consumi-
dores en una gran variedad de sabores 
que van desde suaves hasta amargos. Al 
prepararlo caliente se obtienen resul-
tados tradicionales y deliciosos: tinto, 
perico, café con leche, capuchino y 
expreso; no obstante, frío es un insumo 
insuperable para preparar cocteles.
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NOVA ET VETERA
Los rosaristas cuentan con 
opciones de todo tipo para 
deleitarse con un café

El Rosario con 
aroma a café
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EXTENSIÓN

En la época de los años 20 los lugares de venta de 
café eran exclusivos para hombres, donde se hablaba 
de política y deportes. Hoy día son sitio de encuentro 
para hablar de negocios, política, actualidad, estudio o 
deporte. Ahora los salones de café albergan a hombres, 
mujeres, jóvenes y hasta niños quienes comparten un 
espacio con amigos o familiares.

Antes la música se escuchaba en viejas rockolas o 
tocadiscos, hoy con equipos de sonido y grabadoras 
que ambientan el lugar pasando por todos los géneros 
musicales, se disfrutan las mañanas y las tardes entre 
café y café. Los salones de café han adquirido nuevas 
tecnologías, sin dejar a un lado aspectos tradicionales 
como la forma de preparar el café. 

Su popularidad y relativa economía han hecho que 
abunden lugares en los que se puede disfrutar de un 
buen café. Alrededor de la universidad hay varias op-
ciones que se ajustan al gusto y al presupuesto de cada 
persona. Café Nariño Sublime, Café Pasaje, Oma, Juan 
Valdez, Nestle, Kaldivia, Leyenda café, Café Ciudad, 
Café Gaitán, entre otros. Los precios del tinto van 
desde 400 pesos hasta 1.200 pesos. Para preparaciones 
más elaboradas los precios van desde 1.200 pesos en 
adelante. 

Los universitarios han encontrado en esta bebida la 
solución a algunos problemas como: un desayudo rápido 
y práctico, la mejor forma para vencer el sueño y llegar 
a clases más despiertos, para contrarrestar el frio de 

Esta bebida da gusto a sus consumidores en una gran 
variedad de sabores que van desde suaves, hasta 
amargos u
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Hablan conocedores de café
• Luisa Fernanda Castro, 21 años: “Me gusta el 

café porque me relaja, es además una excusa 
para reunirme a hablar con mis amigos”.

• Álvaro Ramírez, administrador de 
un reconocido café en la ciudad: 
“Definitivamente el público joven, entre 
los 18 y 30 años, consume cantidades 
considerables de nuestros productos. El hecho 
de que ofrezcamos variedad de productos de 
café y la tranquilidad que caracteriza nuestras 
tiendas es un atractivo para el público”.

• David Suárez, 20 años: “Es agradable el 
ambiente de los lugares para tomar café. Es el 
sitio ideal para ver y ser visto”.

»

Mantenerse actualizado de lo que sucede en el Rosario es ir adelante en el tiempo: www.urosario.edu.co

PLAZOLETA

Bogotá en clase de 7:00 de la mañana, para compartir un 
café con los amigos mientras se estudia para un parcial 
o para dejar el estrés a un lado.

Para la administradora de Café Nariño Sublime el 
café es una bebida de integración donde amigos y cole-
gas de trabajo comparten un rato agradable saboreando 
una de las bebidas más placenteras. Este salón de café 
brinda a sus visitantes una buena bebida, con música de 
fondo suave y agradable. 

Sin lugar a dudas, la cultura del café ha ido en in-
cremento. En la universidad diariamente se sirven casi 
1.000 cafés en los diferentes lugares que ofrecen este 
producto. Además, la ubicación de la universidad es 
privilegiada ya que en su entorno cuenta con varios 
lugares en los que se puede disfrutar de un café. Así es 
que Rosaristas degusten, saboreen y aprovechen uno de 
los mejores cafés suaves de todo el mundo.

Presentación fin de semestre
El próximo 15 de noviembre se realizarán las 

presentaciones finales de los grupos institucionales 
de la universidad. A partir de las 12:00 m. en el tea-
trino podrá disfrutar con las presentaciones de danza 
contemporánea, danza árabe, danza folclórica, tango, 
teatro, teatro comedia y tuna.

Ceremonia ascensos tuna
En esta actividad se rendirá homenaje a los tunos 

antiguos, se hará la entrega de la capa y la beca al di-
rector de la tuna Óscar Gutiérrez y se impondrán capas 
a los integrantes merecedores de este reconocimiento. 
Acompáñenos en el Aula Máxima el viernes 16 de 
noviembre a las 5:30 p.m.

Convocatoria Monitores 
Administrativos

La Gerencia de Educación Continuada invita a los 
estudiantes interesados en ser Monitores Administra-
tivos a enviar sus hojas de vida al e-mail seleccion@
urosario.edu.co  La fecha de cierre de recepción de 
solicitudes vence el próximo 9 de noviembre.

»

»

»

El Rosario con aroma a café

III Encuentro de 
Fisioterapeutas Rosaristas

Fisioterapeutas de gran reconocimiento en la 
comunidad académica y gremial estarán en este 
evento, organizado por la Facultad de Rehabi-
litación y Desarrollo Humano. El encuentro se 
realizará en la sede Quinta Mutis de 7:00 a.m. 
a 2:00 p.m. el próximo 16 de noviembre.

Informes e inscripciones: 3474570 
Ext. 222, 223, 406 Correo electrónico: 
rehabilitacion@urosario.edu.com

»

Instituto Rosarista de Acción Social y Escuela de Ciencias de la Salud de la mano
Esta investigación es trascendental porque 
permitirá establecer, con sumo rigor, 
cuál ha de ser, en definitiva, la actividad 
del Instituto y cuáles los medios e 
instrumentos para desarrollarla.

El proyecto presentado por la Escuela de 
Ciencias de la Salud, el pasado 24 de sep-
tiembre, es un documento de gran seriedad 

y pertinencia que fue posible gracias al esfuerzo de 
numerosos profesores, estudiantes e investigadores 
de la universidad. Entre sus aspectos a destacar, el 

proyecto ofrece una aproximación transversal a la temática 
y un trabajo que no se limita a las personas vinculadas a la 
Escuela sino que contará con el apoyo de profesores y aca-
démicos de la facultad de Ciencia Política y de la Escuela 
de Ciencias Humanas.

El Instituto agradece profundamente a todos los inte-
grantes del equipo por el interés y la dedicación que se 
evidencian en el documento y les extiende un saludo de 
felicitación y amplio reconocimiento tanto al Decano de la 
Facultad de Medicina, doctor Leonardo Palacios, como a 
la investigadora líder del proyecto, doctora Karin Garzón, 

y, en general, a las 20 personas que adelantarán tan 
valiosa como necesaria labor.

Según lo previsto en los términos de referencia y 
en el documento del proyecto, y de acuerdo con lo 
dialogado con el equipo investigador, en mayo de 2008 
estará la bitácora completa con los fines y medios del 
Instituto.

Este hecho confirma, una vez más, la sensibilidad 
y la vocación social de la Escuela de Ciencias de 
la Salud del Colegio Mayor de Nuestra Señora del 
Rosario.

Rector Hans Peter Knudsen Quevedo  · Vicerrector José Manuel Restrepo Abondano · Síndico Carlos Alberto Dossman Morales · Secretario General Luis Enrique Nieto Arango

Gerente Comercial y de Mercadeo Marta Lucía Restrepo Torres ·  Jefe de Comunicación Organizacional Luis Eduardo Mateus · Directora Editorial Jovana Jaramillo Rios 

Fotógrafo Luis Sierra Rodríguez · Reporteros · Mónica Nathalia Caicedo Angulo · Sergio Camacho Iannini · María Angélica Moya López · Daniel Alejandro Nariño Rodríguez · Natalia Ruiz Giraldo 

Carrera 6 A N. 14-43 Of. 414  · Teléfono 3414145 ·  comunica@urosario.edu.co
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¿Conoce el servicio a domicilio 
que le ofrece la Biblioteca?

Si usted requiere préstamo o devolución de material bibliográfico 
pero no puede acercarse a la Biblioteca a recoger o entregar dicho 
material, recuerde que cuenta con el servicio a domicilio. 

Mediante este servicio podrá solicitar telefónicamente la entrega o devolución de los materiales 
en su casa o lugar de trabajo, a través de una empresa de mensajería. El procedimiento es muy 
sencillo: comuníquese con la sede en donde se encuentra el material que requiere (o al sitio donde 
debe devolverlo), el funcionario le solicitará sus datos y le informará el costo y tiempo aproximado 
en que puede contar con el servicio. 

»

Por Mónica Nathalia Caicedo Angulo

La Universidad del Rosario, contemplada como 
una institución gobernada por los estudiantes, 
fortaleció dicha representación el pasado 19 de 

octubre con la posesión de los consejos estudiantiles, 
electos en el mes de septiembre por voto popular. 

Durante el evento se hizo entrega de la Mención 
Antonio Rocha Alvira a Nicolás Rodríguez Sierra, pre-
sidente saliente del Consejo Estudiantil de la Facultad 
de Relaciones Internacionales, por su esfuerzo y trabajo 
durante el año y medio de gobierno dentro del consejo de 
la facultad y el Consejo Superior Estudiantil -CSE-.

De manera simbólica, los presidentes de los conse-
jos salientes entregaron una beca (banda de tela) roja 
a los presidentes entrantes de cada consejo. A partir 
de ese momento cada uno de los nuevos consejos tuvo 
luz verde para empezar a trabajar por los proyectos 
propuestos durante las campañas.

La mención Antonio Rocha Alvira, entregada por 
primera vez, recibe este nombre en honor a que durante la 
rectoría de Rocha se conformaron los primeros consejos 
estudiantiles, los cuales apoyan la labor de la colegiatura.

Una herramienta 
virtual al servicio de 
todos
Siguiendo la implementación de las 
nuevas tecnologías en la formación 
académica de la comunidad rosarista y 
resaltando la integración de la Biblioteca 
en el proceso de la docencia y el 
aprendizaje queremos compartir con 
usted una de sus herramientas: “Moodle”.

¿Qué es Moodle?
Moodle es una herramienta de apoyo virtual que permi-

te a los profesores poner a disposición de los estudiantes 
la bibliografía básica y complementaria de su asignatura, 
archivos, presentaciones y artículos. También integra 
herramientas como: chat, consultas, foros, glosarios, 
lecciones, cuestionarios, wikis y talleres.

Los estudiantes pueden acceder de forma remota a los 
contenidos en texto completo del material dispuesto por 
el profesor de cada materia.

¿Cuál es la ruta de ingreso?
Usted encontrará el enlace a Moodle desde el sitio web 

de Biblioteca o desde el sitio web de su Facultad, también 
ingresando directamente a http://moodle.urosario.edu.co

¿Cómo ingreso?
Debe digitar usuario y contraseña:

• El usuario corresponde a su número de 
documento de identidad.

• La contraseña es la misma de su correo electrónico 
institucional ejemplo@urosario.edu.co.

¿Cómo encontrar mis asignaturas?
En Moodle usted puede utilizar el buscador de cursos o 

navegar desde la facultad, programa y/o asignatura.

¿Las asignaturas pueden tener 
una clave adicional? i

Sí. Para algunas asignaturas el profesor puede confi-
gurar una contraseña adicional, que deberá compartir con 
sus alumnos.

¿Es necesario matricularme al curso?
Si, una vez usted ingrese a su asignatura por primera 

vez el sistema le solicitará matricularse al curso, usted 
deberá escoger la opción de aceptar. 

Requisitos mínimos para 
ingresar a Moodle

1. Debe tener cuenta de correo electrónico con la 
Universidad, recuerde que la puede solicitar en el 
área de aulas de informática, para las dos sedes 
(Centro y Quinta de Mutis). 

 
 

2. Si la asignatura está configurada para que requiera 
contraseña, es necesario solicitarla al profesor 
encargado. 

3. Es necesario matricularse al curso.

»

»

»

»

»

»
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“La universidad de los estudiantes y para los estudiantes”

Los nuevos consejos estudiantiles 
ya tienen el poder
Con integrantes honorarios, una mención Antonio Rocha Alvira y nuevos estatutos 
para representar el cuerpo estudiantil, los recién electos consejos estudiantiles 
se posesionaron en una ceremonia que contó con la participación del cuerpo 
directivo de la universidad.

Con discursos emotivos Juan Manuel Lozano y 
Carlos Pinzón, presidente y director de planeación del 
CSE, respectivamente, destacaron las actividades de 
todo el equipo y el apoyo que brindó la Institución en 
el desarrollo de proyectos tales como la realización de 
las votaciones por sistema electrónico.

Durante la ceremonia también se nombró al doctor 
Gabriel Silgado Restrepo, decano del Medio Universi-
tario, como miembro honorario del CSE. Anteriormen-
te el vicerrector José Manuel Restrepo había recibido 
dicho título.

“La idea es que en cada gobierno se nombre un 
nuevo integrante, con el fin de conformar las directi-
vas con este organismo estudiantil tan importante, y 
las labores se pueden desarrollar en conjunto”, comen-
tó Nicolás Rodríguez.

Al final de la celebración los asistentes disfrutaron 
de un cóctel en donde tuvieron la oportunidad de inte-
grarse y amenizar la fría noche.

De manos del presidente del CSE, Juan Manuel 
Lozano, el decano del Medio Universitario recibió la 
beca roja como símbolo de miembro honorario u

Los decanos de cada facultad compartieron la alegría 
de los consejos recién electos, con quienes esperan 
trabajar en pro de la comunidad estudiantil rosarista. 

ESTUDIANTES

inFÓRMESE 
con la B i b l i o t e c a

»

Aspectos importantes a tener en cuenta en el uso de este servicio:

• Si requiere préstamo de material el funcionario de la empresa de mensajería le 
solicitará su carné y validará su identificación, antes de entregarle el material. 

• El servicio aplica únicamente en Bogotá. 

• El domicilio tiene un costo de 3.600 pesos (con entrega aproximada en cuatro 
horas) o, si lo prefiere, puede solicitar el servicio extraordinario por 8.000 
pesos (para entrega en dos horas). 

• Los teléfonos de contacto son: 

•  En la Biblioteca Antonio Rocha Alvira (sede Claustro): 2970200 ext 530 

•  En la Biblioteca Escuela Ciencias de la salud (sede Quinta de Mutis): 3474570     
  ext 243 

1.

2.

Nombre de usuario:
Entrar

Contraseña:

Está a punto de inscribirse como alumno de este curso 
¿Está de que desea hacerlo?

NoSí
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Por Mónica Nathalia Caicedo Angulo

La Facultad de Jurisprudencia, específicamente, se ha 
encargado desde sus inicios de participar en la consolida-
ción de las leyes que respaldan el arbitraje en Colombia, 
por esta razón realizó el primer Foro sobre el Proyecto de 
Ley de Arbitraje.

Este proyecto tiene como objetivos: unificar la legis-
lación que se encuentra dispersa en diferentes cuerpos 
normativos, fortalecer las disposiciones legales que han 
favorecido el desarrollo del arbitraje en el país y propor-
cionar normas de reconocida aceptación mundial.

Por esta razón, el Ministerio del Interior y de Justicia, 
posterior al foro desarrollado en la universidad, se trasla-
dará a escenarios académicos y empresariales en todo el 
país, buscando un mejoramiento de la propuesta y, así, la 
aprobación final del Congreso.

Previo a la presentación al Congreso el pasado 20 de 
julio, el Ministerio del Interior y de Justicia analizó la 
propuesta en conjunto con la Cámara de Comercio de 
Bogotá, representantes de universidades, prestigiosos 
árbitros y varias entidades estatales como la Procuraduría 
General de la Nación.

“Esta propuesta incorpora al sistema legal colombiano 
grandes líneas de la Ley Modelo de Arbitraje de la Co-
misión de Naciones Unidas para el Derecho Mercantil 
Internacional –CNUDMI– para regir el arbitraje nacional 
e internacional”, comentó el viceministro de Justicia, 
Guillermo Reyes González, durante el evento. 

Por: Daniel Alejandro Nariño Rodríguez

Ante esta situación, la sede complementaria se pro-
yecta como un gran espacio de proporciones de-
portivas aptas para todos los gustos. Inicialmente 

el campus cuenta con cuatro canchas reglamentarias para 
fútbol once, dos de estas más grandes que las de Quinta 
de Mutis, y una para fútbol ocho.

En la sede ya se realizan partidos del torneo interfa-
cultades de fútbol. El primer partido que se llevó a cabo 
en una de estas canchas fue el pasado 25 de agosto entre 
Brasil70 y DragonGol con un resultado final de 5-3 a 
favor de Brasil70.

Según Oscar López, coordinador de deportes de la univer-
sidad “Lo más importante es que la sede complementaria es 
una solución a la necesidad de espacios deportivos”. Esto se 
ha visto reflejado en la implementación que se le ha dado al 
campus. El pasado 27 de octubre se realizaron seis partidos 
en una tarde pero sin dejar de lado la cancha de la Quinta de 

La sede complementaria, un gran 
espacio para el deporte
Uno de los problemas que afrontan los estudiantes de la sede principal de 
la universidad es el hecho de no tener un espacio que les permita practicar 
deportes como fútbol o baloncesto en sus ratos libres. Aunque esto no ha 
sido impedimento para que las plazoletas o lugares amplios se conviertan 
en improvisadas canchas, no es suficiente para generar una disciplina 
deportiva en los estudiantes, teniendo en cuenta que esta práctica es algo 
fundamental para el cuidado de la salud y recreación de las personas.

Mutis. La realización de estos torneos se está llevando a cabo 
los sábados en la tarde en la sede complementaria y domingos 
todo el día en la Quinta.

Sin embargo, las canchas de la sede complementaria 
no son únicamente para la realización de estos torneos. 
Los estudiantes también tienen la posibilidad de progra-
mar partidos amistosos con sus compañeros pasando a 
la coordinación de deportes una solicitud con el día y 
la hora en que quieran jugar, para así poder autorizar el 
ingreso de los estudiantes. “Como todavía no se tienen 
todos los mecanismos ni la infraestructura que los estu-
diantes merecen, la programación se realiza de forma 
gradual para que puedan contar con un buen servicio”, 
afirmó López 

Si usted está interesado en programar un partido con 
sus compañeros envíe un correo a oscar.lopez28@urosa-
rio.edu.co o a jruge@urosario.edu.co especificando el día 
y la hora en que requieren jugar.

Las cuatro canchas de fútbol de la sede complemen-
taria ya están disponibles para todos los estudiantes. 
Para partidos amistosos o de recreación es necesa-

rio pasar una solicitud para que puedan ingresar a 
las instalaciones u

En la semana de inducción al igual que en los cursos  de Introducción a la Profesión se ha inclui-
do una jornada deportiva en la sede complementaria para que los futuros rosaristas conozcan 
otro espacio de la universidad dedicado al esparcimiento u

ACTUALIDAD

Construyendo la Ley de Arbitraje
Bajo el compromiso de generar diálogo y escenarios laborales neutros, la Universidad del 
Rosario llevó a cabo el Foro sobre el Proyecto de Ley de Arbitraje el pasado 16 de octubre. 
Este fue el primero de cinco foros que se desarrollarán en las diferentes regiones del país.

Con este nuevo proyecto de ley se espera que el arbitraje en Colombia se fortalezca y sea aceptado a nivel internacional u

El Foro, organizado por el Observatorio Legislativo y de 
Opinión de la Facultad de Jurisprudencia, contó con la partici-
pación del viceministro de Justicia, Guillermo Reyes Gonzá-

lez; los senadores Hernán Andrade y Héctor Helí Rojas; y el 
representante a la Cámara, David Luna Sánchez. Así mismo 
participaron catedráticos y representantes gubernamentales.

Jugadores de los equipos que participaron en el primer partido en 
la sede complementaria en el torneo interfacultades que organiza la 
universidad u
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Liderazgo 
transformacional y 
trabajo en equipo
En el mes de octubre la Facultad 
de Administración participó 
en un proceso licitatorio con el 
Departamento Administrativo de 
Seguridad –DAS- para capacitar 
doscientos veinte directivos de dicha 
entidad en Liderazgo transformacional 
y trabajo en equipo. 

La propuesta presupuestal y técnica fue 
estructurada por la doctora Ethna Díaz y 
el doctor David Barbosa, y concursó con 

otras veintidós entidades educativas dentro de las 
cuales se encontraban las principales universidades 
del país. Por mayoría de puntaje entre las ofertas 
presentadas, la propuesta del Rosario fue la selec-
cionada por el DAS.

El diseño de los aspectos académicos se estruc-
turó a partir de la franja de Habilidades Directivas 
y Gerenciales de la Maestría en Dirección y Geren-
cia de Empresas, la cual tiene un enfoque pertinen-
te y relevante para los retos actuales y futuros que 
enfrenta la disciplina de la Administración. 

Dentro de lo proyectado se encuentra el interés 
en poder ampliar estos procesos a diferentes ni-
veles del DAS y a otras instituciones, con lo cual 
esta misma formación podrá llegar a ser impartida 
en otras ciudades del país y el próximo año en el 
extranjero. Como formulador de esta propuesta, el 
profesor Barbosa ha sido invitado por la Universi-
dad ESAN de Perú en convenio con la Escuela Su-
perior de Administración y Dirección de Empresas 
–ESADE- para, en el mes de marzo, trabajar en un 
Master of Science MSc desde la perspectiva de la 
franja de habilidades propuesta por la Facultad de 
Administración del Rosario.

Por Paola Acero, David Mendoza, Alejandra González. 
 Estudiantes de la materia de Análisis y Prospección Financiera

Visitas a las comunidades, como la realizada el pasado 12 de octubre al municipio de Nocaima (Cundi-
namarca), permiten acercar la universidad a la sociedad, que reclama la ayuda de los estudiantes con 
deseos de llevar la teoría a la práctica. 

De esta manera, es necesario que la universidad brinde estos espacios que posibilitan nuestro desarrollo como 
personas y profesionales. Mucho mejor si es construyendo país por medio de la ayuda que se le puede brindar a 
pequeños empresarios con conocimientos empíricos y falta de técnica. 

Los administradores, al igual que los médicos, necesitamos pacientes, razón por la cual valoramos la oportuni-
dad de empezar a aterrizar la teoría sin tener que esperar hasta la práctica empresarial, en los últimos momentos 
de nuestra carrera. 

Para finalizar, enfatizamos en nuestro deseo de seguir ayudando a la comunidad y hacer de esta experiencia 
un mutuo aprendizaje de la comunidad hacia nosotros y viceversa. 

En una salida de campo 
similar a la de Nocaima 
estuvieron los estudian-

tes de Contabilidad de 
la Facultad de Adminis-
tración, para el Mejora-
miento de los Empresa-
rios Locales. Municipio 
de San Bernardo, 5 de 

octubre de 2007 u

Integración de la universidad y el municipio: interdisciplinas e interculturas

La experiencia de poder 
ayudar a la comunidad

Una red internacional que comienza a crecer

“Nueva sangre que empieza a correr por nuestra red”
Después de un proceso de selección en el que 90 aspirantes buscaron descubrir y desarrollar su potencial, 28 fueron seleccionados 
para conformar la nueva generación de AIESEC Rosario, llegando así a 63 miembros.

Se buscan empresarios al interior de las empresas

Ahora, como miembros de la organización, se 
encuentran viviendo su etapa de introducción, que 
comenzó con un evento de dos días en La Mesa (Cun-
dinamarca) donde comprendieron a fondo la identidad 
AIESEC. En este momento están conociendo todas las 
oportunidades que podrán aprovechar en la platafor-
ma, que varían entre intercambios, redes de aprendi-
zaje, roles de liderazgo, entre otros. Además, están en 
un proceso de autodescubrimiento con el cual lograrán 

definir su camino, su futuro en AIESEC y lo que esperan 
explotar de sí mismos y de la organización.

Para AIESEC Rosario contar con 28 miembros nuevos 
significa concentrar mejor potencial y energía dispuesta 
a realizar todo tipo de proyectos que beneficiarán a la 
comunidad, no sólo universitaria sino también a nivel 
nacional e internacional. “Es sangre nueva que empieza a 
correr por nuestra red”, explica Nancy Sánchez, directora 
local del comité.

Pero las oportunidades en AIESEC no terminan allí. 
Ahora muchos de los estudiantes cuyo perfil es admi-
nistrativo o está enmarcado en las ciencias económicas 
podrán vivir una experiencia internacional laboral en las 
empresas más reconocidas de Brasil, India, China, Ru-
mania, o alguno de los 103 países de la red AISEC. Esta 
nueva convocatoria empezará desde la primera semana del 
mes de noviembre hasta el 15 del mismo mes. 

Más información: ourchampionsabroad@gmail.com

La universidad ha asumido el compromiso con 
el país de fortalecer las habilidades gerenciales 
de los empresarios –actuales y futuros-. Esta 

formación no solo se imparte en sus aulas, sino que 
trasciende los espacios de la academia y llega hasta el 
interior de las empresas.

Así, nació el Programa Educativo para Clientes 
Estratégicos –PECES- que surge como resultado de la 
amplia experiencia en los procesos de Educación Con-
tinuada del Rosario, su compromiso por la excelencia 
y la satisfacción de sus clientes.

Uno de estos clientes satisfechos es Productos Roche que 
desde septiembre pasado viene trabajando en la segunda 
promoción del Diplomado en Creación de Empresas- Inno-
vación y desarrollo estratégico de empresas perdurables.

Este programa para la formulación estratégica de 
una nueva empresa está dirigido a clientes especiales de 
Productos Roche, cuyo plan de vida es ser empresario o 
continuar con las empresas ya existentes; y que deseen 
desarrollar una idea de empresa, viable económicamen-
te y ambientalmente sostenible.

El Diplomado comenzó luego de la medición de 
competencias para el emprendimiento, el desarrollo de 
la idea y su análisis de viabilidad, para luego desarro-
llar cada uno de los nueves módulos con clases teórico 
prácticas. Este nuevo curso trabajó metodologías del 
Método de Casos y de juego gerencial, buscando 
participación activa de docentes internacionales. Las 
clases comenzaron el 28 de septiembre y terminan el 
primero de diciembre.
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chos programan el reloj 
del horno por encima de 
los cinco minutos. Ah, y 
otros olvidan recoger su 
comida, de ahí que al-
guien la saque del horno 
y la deje a un lado. Eso 
sí, cuando el dueño olvi-
dadizo regresa, mira con 
sospecha a los integran-
tes de la fila.

Las opciones del quin-
to piso también están dis-
ponibles y sólo cambian 
los precios que son más 
altos y el hecho de que 
hay comida asiática. Cla-
ro está que la pechuga de 
pollo, con papas a la fran-
cesa y ensalada, es deli-
ciosa, y se perfila como 
una buena opción, que 
por 7.500 pesos se puede 
compartir con alguien. 
Un plato para dos.

Aunque los platos es-
tán sobre la mesa, no todos pueden darse el 
gusto de comer bien a lo largo de la semana. 
Un ejemplo de ellos es Hernando quien solo 
consume un almuerzo completo una vez 
entre lunes y viernes, ya sea porque el tiem-
po que le queda es muy corto o porque hay 
épocas en que no posee el capital suficiente 
como para comer sanamente todos los días. 

Pero ¿cuál es el problema de no alimen-
tarse adecuadamente? Aunque algunos no 
tengan muy en cuenta los sabios consejos 

de mamá de comer bien todos los días, es un 
hecho que vivir de pizza, hamburguesa y perro 
caliente generará un gran problema para la 
salud de las personas. Según el doctor David 
Monroy, Odontólogo y Algesiologo (Especia-
lista en medicina del dolor),  “alimentarse de 
comidas rápidas que tienen exceso de harinas 
y grasas, conlleva a mal nutrición e incrementa 
los niveles de colesterol, además que comer 
con afán puede generar inflamaciones en el 
colon o malestares estomacales sumado al 
riesgo de aumentar de peso”. 

El exceso de carbohidratos y la falta de 
agua o hidratación hacen que se pierda la 
agilidad de asociar los pensamientos, y que 
sea más difícil comprender las cosas. Uno de 
los mitos más conocidos es comer pescado 
para volverse más inteligente, pero que para 
tristeza de muchos no es verdad. En una ex-
plicación sin mayores tecnicismos, el pescado 
contiene fósforo y esto facilita la transmisión 
nerviosa en el cerebro que finalmente produ-
ce mayor agilidad mental, así que inteligentes 
como tal no se volverán pero sí podrán com-
prender más rápidamente lo que estudien, 
claro está, si el pescado forma parte de su 
rutina alimenticia.

Pese a que el centro de la ciudad ofrezca 
una gran variedad de platos apta para todos 
los gustos y bolsillos, siempre hay que tener 
muy en cuenta qué tan saludable es lo que 
se come. Por eso querido rosarista piense en 
cuántas veces a la semana usted come una 
deliciosa pizza o una jugosa hamburguesa, 
y si contestó más de tres veces, reflexione 
y busque alternativas más saludables. Por-
que alimentarse bien es ir adelante en el 
tiempo.

Promoción y prevención a víctimas por 
minas antipersonal

viene	de	pág	1»

Con ayuda del Centro Integral de Rehabilitación de 
Colombia –CIREC- y la Asociación de Discapacitados 
del Magdalena Medio –Asoprovida-, y en el marco del 
programa “Semillas de Esperanza”, el cual se basa en 
acciones que impulsen la participación comunitaria 
dentro de comunidades afectadas por minas antiperso-
nal, las dos estudiantes crearon un proyecto con el fin 
de enseñar a los individuos involucrados, herramientas 
que satisficieran sus necesidades y promovieran la 
adaptación al medio.

“Algunos de los objetivos eran capacitar a la 

población con deficiencia física, con el fin de 

brindar las mismas oportunidades y alternativas 

que posee el resto de la comunidad”, mencionó 

Roció Molina, profesora de la Universidad del 

Rosario. Así mismo, se quería implementar 

mecanismos de participación y organización en 

el grupo formado a través del establecimiento 

de redes de apoyo, con el propósito de buscar 

soluciones integrales a la problemática de la 

discapacidad y así poder facilitar la incorpora-

ción social.

TRES FASES FoRMARon 
PARTE DEL PLAn DE TRABAjo.

1) Aislamiento 
caracterización
2) Capacitación grupal
3) Evolución final

viene	de	pág	1»

Para los estudiantes que disponen un poco más de tiempo o tienen mayores 
recursos económicos, están los almuerzos en la cafetería y para los de un bol-
sillo holgado, la Casa Rosarista. En la primera, hay dos menús de los que se 
puede escoger: rosarista y ejecutivo, los precios ascienden según este orden y, 
en general, son un buenos almuerzos con postre y jugo o gaseosa. Aquí no hay 
que hacer filas muy largas, pero según un pequeño sondeo entre estudiantes, la 
mayoría no están dispuestos a pagar más de 5.000 pesos por plato.

Pero la cafetería también está disponible para quienes prefieren ahorrar y 
comer como en casa, trayendo su almuerzo. La comida puede calentarse en 
un microondas, aunque claro, también hay que hacer fila. Y a veces es larga 
no sólo porque hay muchos comensales expectantes, sino también porque mu-

EXTENSIÓN

ESTUDIANTES

Nutrición cuestión de gusto, bolsillo y tiempo

Una de las bases del proyecto fue laRehabilitación 
Basada en Comunidad –RBC-, concepto creado por la 
Organización Mundial de la Salud –OMS- en los años 
70 como consecuencia de la segunda guerra mundial. El 
ideal de la RBC es buscar mejores oportunidades para 
esta población, que permitan transformar su realidad y 
mejorar su calidad de vida, todo dentro de un proceso 
de rehabilitación.

Tres fases formaron parte del plan de trabajo. 1) Ais-
lamiento caracterización: Conocer el contexto personal, 
familiar, educativo y sociocultural de la población; 2) 
Capacitación grupal: Desarrollar actividades educativas 
y formativas en las áreas de promoción, prevención y 
discapacidad.; 3) Evolución final: evidenciar los cambios 
en cuanto actitudes, conocimientos y prácticas, donde 
cada individuo asumiera su propia responsabilidad y 
autonomía frente a su proceso de rehabilitación.

Molina menciona que en un proceso de rehabilitación 
hay que trascender la parte clínica y biológica de la 
situación, para así poder reintegrar a la persona en los 
ámbitos, sociales, culturales, educativos y recreativos y 
que tenga también una vida independiente.

El resultado y productos del proyecto fueron un video 
y una cartilla, que aún no ha sido publicada, pero que se 
espera pueda ser llevada a poblaciones afectadas por las 
minas antipersonal, con el fin de brindar capacitación y 
prevención sobre el tema. 
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Por Natalia Ruiz Giraldo 

El 8 de diciembre de 2004 en Cuzco (Perú) se 
creó la Comunidad Sudamericana de Naciones. 
Su fin último es aprovechar las potencialidades 

de cada país para llevar a cabo un nuevo modelo de 
integración más allá del plano comercial, desarrollando 
esquemas de cooperación en lo político, social y cultu-
ral. Este modelo permitirá que la región se integre de 
una manera más armónica y equilibrada, reforzando la 
identidad sudamericana.

Brasil es parte fundamental de esta comunidad y, 
aprovechando que este es su semestre, la Cancillería 
de la universidad ha programado una conferencia sobre 
el papel del país carioca en la Comunidad Sudameri-
cana de Naciones. Para esta oportunidad, el Rosario 
contará con la presencia del embajador de este país, 
Júlio César Gomes Dos Santos, quien compartirá con 
los estudiantes el 7 de noviembre a las 11:00 a.m. en 
el salón 1001 Torre 2.

INTERNACIONALIZACIÓN

El juego virtual del Semestre de Brasil ya tiene 
a sus finalistas. Los concursantes diligenciaron 
formulario tras formulario y surtieron todas 

las pruebas esperando encontrar a Jorge Amado. Diez 
de ellos están muy cerca de encontrarlo y de llevarse 
excelentes premios.

La gran final se disputará al mediodía del 8 de 
noviembre en el Teatrito. El vencedor ganará un pasaje 
ida y vuelta al idílico Brasil para que vea con sus 
propios ojos la belleza y disfrute de la cultura carioca. 
Además, como la búsqueda fue tan laboriosa, los tres 
primeros finalistas están invitados a deleitarse con la 
comida de Viva Brasil.

Por Natalia Ruiz Giraldo

El salón 702 de la torre 2 estaba lleno y expectante 
ante un encuentro muy particular. Esta vez, el 
embajador de la República de China, Li Chang-

hua, vino para oír a los estudiantes que participaron en la 
última Gira Académica a su país.

En junio de 2007 un grupo de 50 rosaristas, entre estu-
diantes, profesores, funcionarios y egresados, visitaron el 
país asiático. Para socializar las experiencias vividas en el 
viaje se realizó una charla con el diplomático chino en la 
que dos estudiantes, Carolina Ramírez, de Administración, 
y Ester Lucía Gutiérrez, del programa de Relaciones Inter-
nacionales, mostraron un video de unos diez minutos sobre 
su experiencia. Y Juan Gonzalo Jaramillo, de Relaciones 
Internacionales, se dirigió al invitado en un discurso. Lue-
go, los asistentes pudieron departir sobre sus experiencias. 

Para Changhua este encuentro fue muy valioso pero afir-
mó que dichas giras deben prolongarse porque la cultura de 
su país es muy vasta para conocerla en tan solo 20 días. El 
funcionario dejó una muy buena impresión entre los asis-
tentes. A la mayoría sorprendió por su calidez, amabilidad 
y fluidez al hablar español. Además, reiteró el apoyo de la 
Embajada para que se repitan las giras académicas a su país 
y para realizar otras actividades en el Rosario.

Prográmese en noviembre

Temas prioritarios de la 
Comunidad Sudamericana 
de Naciones: 

• Diálogo político.
• Integración física.
• Medio ambiente.
• Integración energética.
• Mecanismos financieros 

sudamericanos.
• Asimetría.
• Promoción de la cohesión social, de la 

inclusión social y de la justicia social.
• Telecomunicaciones.

»

El proceso de globalización ha 
hecho indispensable la asociación 
entre países. Si bien la Comunidad 
Europea es el fruto de un proceso 
de integración prolongado y aún en 
marcha, los países suramericanos 
no se quedan atrás.

Reforzando 
la identidad 

sudamericana 8 de noviembre, la gran final

¿Dónde está Jorge 
Amado? diez rosaristas 
a punto de saberlo

La China 
en español
El pasado viernes 12 de octubre el embajador 
extraordinario y plenipotenciario de la 
República China en Colombia visitó el Rosario.

Alemania, cerquita del Rosario
“Alemania cerquita” se realizó gracias al trabajo de 

la Cancillería y el Club Alemán. Diversas actividades 
se llevaron a cabo, entre ellas, una exposición sobre 
Alexander von Humboldt, gran hombre de ciencia.

La rutina del almuerzo también fue diferente, pues 
en el patio de cuenteros se vendieron salchichas y 
hamburguesas alemanas, para disfrutar del delicioso 
sabor de la gastronomía bávara.

El club Alemán se reúne los jueves a la 1:00 p.m. 
en el salón 214 A del Edificio Nuevo. En cada sesión 
se realizan actividades diferentes como escuchar mú-
sica o jugar para aprender y practicar el idioma.

Del 3 al 5 de octubre se celebró 

el festival de Alemania en la 

universidad. Los rosaristas 

pudieron disfrutar de la cultura, 

la música y la gastronomía de 

ese país europeo.

Integración de los estudiantes 
en torno a la cultura bávara u

(Izq. –Der.) Shen Lisuo, agregado cultural de la Embajada 
de China; Jeannette Vélez Ramírez, canciller de la univer-
sidad; Li Changhua, excelentísimo señor embajador de 
China en Colombia; Leonardo Palacios, decano de las fa-
cultades de Medicina y Rehabilitación y Desarrollo Humano 
y Patricia Serrano E., coordinadora de Internacionalización 
en Casa. u



Año tras año Rock 
al Parque trata 

de fortalecer las 
propuestas musicales 

del rock generadas 
en la ciudad y de 

fomentar la tolerancia 
a partir de la 

participación de las 
diferentes culturas 
congregadas en un 

mismo espacio.

Por María Angélica Moya López

Este evento congrega, en su 
mayoría, público joven que se 
siente identificado o atraído 

por el rock y por las bandas que se 
presentan en el escenario. El Rosario 
no es la excepción, muchos de sus 
estudiantes asisten fielmente a Rock 
al Parque, apoyando el festival y la 
cultura de este género.

¿Pero cómo lo ven los univer-
sitarios asistentes el evento? 
Para algunos Rock al Parque 

ha mejorado con el tiempo, pero otros 
creen que el evento se ha diversificado 
y el rock ya no es el espectáculo central. 
Daniela Ocampo, estudiante de la uni-
versidad, considera que “se ha dejado 
de lado la concepción de rock, el evento 
ahora consta de tres días, de los cuales 
solo dos son metal y punk y corrientes 
derivadas, y el otro día es pop y música 
electrónica. Esto a mi parecer no es 
rock, no sé hasta qué punto esto entre 
en el marco del festival”

Este año el evento contó con dos 
escenarios simultáneos, donde se mos-
traron lo mejor del rock colombiano, las 
nuevas tendencias de este género y los 
nuevos grupos que se han conformado. 
Además, se presentaron los proyectos 
ganadores de la convocatoria interdis-
ciplinaria Temporada Joven 2007. Este 
proyecto, adelantado por la Secretaria 
Distrital de Cultura, Recreación y De-
porte, convocó a jóvenes artistas en las 
áreas de artes plásticas, artes visuales, 
música y danza a participar en concur-
sos afines donde se desarrollaron videos 
musicales y filminutos sobre la cultura 
del rock, los cuales se pasaron como 
cortinillas en los intercambios de las 
bandas. 

Para María Alejandra Sáenz, otra ro-
sarista participante asidua del evento, el 
festival es un espacio cultural donde se 
comparte el gusto por el rock y se conviven 
y toleran los demás géneros que se presen-
tan en Rock al Parque.

En esta versión se presentaron 16 bandas 
de Bogotá, ganadoras de la convocatoria: 
Bajo Tierra, Experimento Aleph, Vietato, 
Toxic, Vulgarxito, Seis Peatones, Zelfisf 
Perez, Cuentos de los Hermanos Grind, 
PR1MAL, Ratón Pérez, Injury, Triple X, 
Huevo Atómico, Raíz, Impromtus ad Mor-
tem y Sigma.

El evento es muy importante, ya 
que crea cultura de respeto hacia 
los otros géneros musicales. Sin 
embargo, según Diego Durán, 
estudiante de la universidad, se 
viene notando desde hace tres 
años que la comercialización de 
la música predomina sobre la 
cultura y sobre los objetivos de 
Rock al parque. 

Los invitados nacionales para este 
año fueron: Aterciopelados, Sidestepper, 
Morfonia, Alerta, Chucho Merchán, The 
Hall Effect, Tres de Corazón, Superlitio, 
Ultrágeno y Agony. 

La cuota internacional incluyó 12 ban-
das exponentes de variedad de sonidos 
rock fusión, metal, rock progresivo, har-
dcore, indie y pop. Estas bandas fueron: 
Divididos y Carajo de Argentina, Los 
Bunkers de Chile, El Cuarteto de Nos de 
Uruguay, Rocola Bacalao de Ecuador, 
Los Amigos Invisibles de Venezuela, 
Cienfue de Panamá, Thermo, Quiero Club 
y Finde de México, Coheed & Cambria y 
Have heart de Estados Unidos. 

El pasado fin de semana se realizó la décimo tercera 
versión de Rock al Parque, un evento que reúne todas las 
expresiones artísticas en torno a este género musical.
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se vive 
en el Rosario

Rock

El festival organizado por la Alcaldía 
Mayor de Bogotá reúne anualmente 
a más de 3.000 personas, en su 
mayoría jóvenes. u

Foto: Omar Ducuara


